

# 議会運営委員会会議録

- 1 日 時 平成28年1月20日(水)  
会議時間 10時00分開会 10時25分閉会
- 2 会議場所 役場3階第1委員会室
- 3 出席議員 委員長 : 中島里司  
副委員長 : 安田 薫  
委 員 : 奥秋康子、西山輝和 (欠席 : 高橋政悦)  
議 長 : 加来良明
- 4 事務局 事務局長 : 佐藤秀美、係長 渋谷直親、主査 鶴田瑞恵
- 5 説明員
- 6 議 件  
(1) 議会だより第144号の発行について  
  
(2) 一般質問の通告時間について  
  
(3) その他
- 7 会議内容 別紙のとおり

委員長：(中島里司) 議会運営委員会を開催する。本日の会議には高橋委員から欠席の申し出があった。本日の議件は次第にあるとおり議会だより第144号の発行についてと一般質問の通告時間についての審議を行ってもらう。

(1) 議会だより第144号について

委員長：議会だよりについての説明を事務局から願います。

渋谷係長：(別紙議会だより第144号の掲載内容を説明)

委員長：説明をしてもらったが、協議事項について順に質疑等があれば発言してもらいたい。表紙等について何かあるか。このような案でよいか。

(よろしいですの声あり)

渋谷係長：表紙については補正予算でよいという話をいただいたが、1ページ目の見出しについて事務局で案を考えてみた。その見出しには補正予算の中で議決していただいた日本ハムファイターズ応援大使活用事業を見出しとして載せたいと考えている。

委員長：全体的なことについては異議なしという意見をいただいたが、説明のあったメインとなる表紙の部分で特に意見はあるか。

(なしの声あり)

委員長：表紙については日ハム応援大使を見出しとして144号の原案づくりをしていきたいと思う。次に編集後記の担当者について諮りたいと思う。

渋谷係長：説明が足りていなかった。ページ構成案の8ページのところにカッコ書きで臨時会と書いてあるが、まだ臨時会があるかどうかわからない状況にあるが、あった場合には8ページ目に臨時会の記事を書きたいと考えている。次の会議までにはおおよそのところはわかると思う。

委員長：一般質問の横にあるカッコ書きの臨時会とは、臨時会での一般質問ということではなく掲載するのに8ページまで定例会での一般質問があるということで項目が終わり、臨時会が発行前にあれば急ぎその内容を8ページに載せたいということである。そういう理解をしてもらいたい。その他になければ編集後記の担当者について確認をしたい。

渋谷係長：順番では西山委員となっている。

委員長：持ち回りで進めているので西山委員に願います。期限は1月28日までで願います。次の項目に移る。他に議会だより第144号について何かあるか。

(なしの声あり)

委員長：次へ進ませてもらおう。

(2) 一般質問の通告時間について

委員長：昨年から大変ありがたいことだが質問者が増えている。議長が聞き取りを行っているところだが、受付の時間を変更してはどうかとの話があった。恐縮だが議長から説明をお願いしたい。

加来議長：委員長から若干説明があったが、昨年1月の改選後から一般質問については積極的に行っていた。前回は10名、8名、9名と人数が多くなっている。現在受付は午前9時半から正午までと受付終了時間は運用例で規定しているが、人数が多い状況の中で正午を過ぎても終わらない状況が何度か続いている。その中で午後2時から議運の開催を行うという後ろの部分は決まっているので、事務局が昼食をとるのも大変なくらい資料づくり等に時間を取られているのが現状となっていることから、今後受付開始時間を30分繰り上げて午前9時から一般質問を受け付ける形でやっていきたいと考えている。運用例では開始時間は決めていないので今後了承していただければ皆さんにお知らせした中で行いたいと思う。協議していただきたい。

委員長：現状の説明をしていただいた。通告開始時間を30分繰り上げて午前9時から正午までにしてはどうかとの話だった。通告者が大変多いということからの対応だが、改選後からは3月8人、6月9人、9月9人、12月は10人という状況だった。説明のあったとおりの対応で良いのではないかとと思うが、皆さんの意見を聞かせてほしい。

(ありませんの声あり)

西山委員：議会運営委員会は少し遅らせなくてもよいか。

加来議長：特にずらす予定はない。議件にもよるが最低でも2、3時間の余裕を持った時間で行いたい。遅くすると審議にも不都合が出るのではないかと思う。

委員長：議運での結果を執行側は待っているところもあると思うので議長の言われるとおりに、議運の開始時間は今のままとさせていただきたい。承諾をいただいたのでこれについては議長から全員協議会の中で議運の結果を報告した中で、それぞれの議員に理解をしていただかなければならないと思う。全員協議会では議長から説明をお願いしたいと思う。この件についてはこれで終了する。

### (3) その他

委員長：お手元に配付しているが、執行側から意見交換会で出された意見への対応についてということで文書が届いた。局長から把握しているところまで構わないので説明をしてもらいたい。

佐藤局長：昨年行われた町民との意見交換会の中で、執行側に伝える項目が3項目あった。総務文教においては十勝清水駅のホームに椅子を設置してほしいという件と駅の跨線橋へのポスター掲示の関係、そしてアイスアリーナ横の芝生の使用について。産業厚生では草刈りの関係があった。執行側の対応した一覧が総務課長名で提出された。今回議運の会議において委員の皆さんに配付させていただいた。内容は読んでいただければわかるので特に説明はない。

委員長：局長からの説明のとおり、内容については後ほど一読願いたい。受理ということによろしいか。  
(はいの声あり)

委員長：これについては、他の議員にも配布されるということなのでこれについては終わらせてもらう。その他の中で委員から何かあるか。

(ないの声あり)

委員長：事務局からはどうか。

佐藤局長：まず1点目が、3月定例会の開会日の関係だが先日執行側に確認をしたところ3月8日火曜日の開会でほぼ決定だと思われる。そのスケジュールで予算編成も進んでいるようだ。過去8年くらいは予算の関係もあり3月10日以降の遅い開会だったが、今年は議運などからの申し入れもあって3月8日開会ということで準備をしているようだ。それにより定例会の開催に関しての議運は2回目が3月1日、1回目は2月23日のスケジュールになるのではないかと。もう1点は議会だよりの2回目の委員会の開催についてだが、議会だよりは毎回15日に発行ということで今回であれば2月の初めにはもう一度委員会を行うことになるが、本当であれば今日の会議で次回の日程を決めたいと思っていたところだが、総務文教常任委員会の今回の所管事務調査項目が町内の小中学校を訪問することになっているため学校教育課に日程の調整をお願いしているところである。明日校長会議があるのでその中で日程が決定することになっていることから議運と総務を同じ日程では開催できないので、次回の議運の開催は2月3日前後に2回目の委員会を開催したいと考えている。明日、総務の日程が決まり次第議運の日程を確定したいと思っているのでよろしく願います。

委員長：定例会の関係だが、執行側と事務局との協議の段階では3月8日の開会に向けて準備を行っているとのことなので議運としては現在のところ聞き置くということにしておきたい。次回の議運までには日程は確定されると思うが、現状ではそういうことなのでよろしく願いたい。その他なければこれで会議を終了する。

【終了 10:25】